

Fecha: 31-05-2025

Medio: La Estrella de Valparaíso Supl. : La Estrella de Valparaíso

Tipo: Noticia general

Título: Paros en universidades de la zona no se destraban

Pág.: 7 Cm2: 439,8

Tiraje: Lectoría: Favorabilidad: 16.000 82.502

Favorabilidad: No Definida



FACULTAD DE CINE DE LA UNIVERSIDAD DE VALPARAÍSO EN TOMA.

Paros en universidades de la zona no se destraban

Pese a mantener diálogo, la UPLA sigue movilizada sin compromisos firmados por parte de rectoría. En la UV, ocho estudiantes fueron detenidos durante manifestación en Facultad de Arquitectura.

Valentina Marticorena M. La Estrella de Valparaíso

n el marco de las movilizaciones que se mantienen activas en la Universidad de Valparaíso (UV) y la Universidad de Playa Ancha (UPLA), ambas casas de estudios han vivido escenarios distintos durante los últimos días. Mientras la UPLA continúa con sus manifestaciones de manera regular y mantiene conversaciones con la institución, fue la UV la que enfrentó una situación más compleja esta semana: ocho estudiantes fueron detenidos tras una manifestación al interior de la Facultad de Arquitectura.

De acuerdo a Fabricio Yévenes, presidente de la Federación de Estudiantes de la UPLA (Feupla), aunque han existido avances en las conversaciones, no se ha logrado concretar ningún compromiso formal.

"El paro por parte de Enfermería sigue en pie. Además, por parte de los puntos del petitorio van

DETENIDOS EN LA UV

Según información proporcionada por la Fiscalia, cinco mujeres y tres hombres, cuyas edades fluctúan entre los 18 y poco más de 20 años, pasaron a control de detención este martes 27 de mayo. Todos fueron formalizados por el delito de usurpación u ocupación violenta de inmueble, quedando con la medida cautelar de arraigo nacional y con un plazo de investigación de 60 días. La casa de estudios detalló que "se confirmó que, de las ocho personas detenidas, seis corresponden a estudiantes de la carrera de Cine, una a la carrera de Teatro y otra a la carrera de Ingeniería en Negocios Internacionales".

avanzando con respuestas desde la universidad, aunque no hay nada firmado ni escrito que vayan a realizar por el momento. Esta es como la mayor problemática que tienen los estudiantes de Enfermería en las reuniones que tienen con rectoría: que quedan las promesas, pero nada de qué momento les confirmen esas promesas.".

Por otro lado, desde la Universidad de Valparaíso informaron que, a eso de las 4:15 de la madrugada del lunes 26 de mayo, "un grupo de encapuchados ingresó de manera no autorizada y sin previo aviso a la Facultad de Arquitectura, forzando el acceso a través del cierre perimetral ubicado en la intersección de las calles Gran Bretaña y Diagonal".

Sin embargo, a través de un comunicado, estudiantes entregaron una versión distinta de lo ocurrido, afirmando que se trató de una manifestación pacífica en respuesta al llamado institucional a retomar las clases sin considerar las paralizaciones vigentes ni el petitorio unificado de la FEUV.

Según su relato, ingresa-

ron al recinto sin causar daños y dialogaron con los guardias para identificarse como estudiantes. Denunciaron que minutos después llegaron efectivos policiales sin identificación visible, quienes habrían actuado con violencia desmedida.

"Estas detenciones ilegales y violentas suponen un uso desmedido de la fuerza y una vulneración a los derechos humanos de les estudiantes por parte de agentes del Estado", declararon.

Además, recordaron que las movilizaciones se arrastran desde abril, con más de la mitad de las carreras adheridas a marchas y petitorios tanto internos como el de la federación. Entre sus demandas destacan el arreglo de infraestructura, control de plagas, condiciones sanitarias básicas como acceso a papel higiénico y jabón, y mayor transparencia en el uso de recursos como Junaeb. Aseguran que las respuestas institucionales han sido tardías y vagas. 🔾